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Lo que el Papa ha
regalado al mundo

En el cumpleaños de Benedicto
XVI y cercano el aniversario de
su elección, ofrecemos uno de
los mejores regalos que el Papa
ha hecho en estos años al
mundo: su predicación.
Selección de discursos y
homilías de estos 5 años.

10/05/2010

1. INICIO PONTIFICADO:
VOCACIÓN



Ahora, en este momento, yo, débil
siervo de Dios, he de asumir este
cometido inaudito, que supera
realmente toda capacidad humana.
¿Cómo puedo hacerlo? ¿Cómo seré
capaz de llevarlo a cabo? Todos
vosotros, queridos amigos, acabáis
de invocar a toda la muchedumbre
de los santos, representada por
algunos de los grandes nombres de la
historia que Dios teje con los
hombres. De este modo, también en
mí se reaviva esta conciencia: no
estoy solo. No tengo que llevar yo
solo lo que, en realidad, nunca
podría soportar yo solo. La
muchedumbre de los santos de Dios
me protege, me sostiene y me
conduce. Y me acompañan, queridos
amigos, vuestra indulgencia, vuestro
amor, vuestra fe y vuestra esperanza.

¿Acaso no tenemos todos de algún
modo miedo – si dejamos entrar a
Cristo totalmente dentro de nosotros,
si nos abrimos totalmente a él –,



miedo de que él pueda quitarnos
algo de nuestra vida? ¿Acaso no
tenemos miedo de renunciar a algo
grande, único, que hace la vida más
bella? ¿No corremos el riesgo de
encontrarnos luego en la angustia y
vernos privados de la libertad? Y
todavía el Papa quería decir: ¡no!
quien deja entrar a Cristo no pierde
nada, nada --absolutamente nada--
de lo que hace la vida libre, bella y
grande. ¡No! Sólo con esta amistad se
abren las puertas de la vida. Sólo con
esta amistad se abren realmente las
grandes potencialidades de la
condición humana. Sólo con esta
amistad experimentamos lo que es
bello y lo que nos libera. Así, hoy, yo
quisiera, con gran fuerza y gran
convicción, a partir de la experiencia
de una larga vida personal, decir a
todos vosotros, queridos jóvenes: ¡No
tengáis miedo de Cristo! Él no quita
nada, y lo da todo. Quien se da a él,
recibe el ciento por uno. Sí, abrid,



abrid de par en par las puertas a
Cristo.

Más información: Biografía de
Benedicto XVI Habemus Papam Los
desafíos de Benedicto XVI , artículo
de mons. Javier Echevarría,
publicado en el diario "Clarín",
Argentina, el 9 de mayo de 2005
Benedicto XVI, un Papa para el
futuro (19 de abril de 2005)

***

2. JORNADA MUNDIAL JUVENTUD
EN ALEMANIA: EUCARISTÍA

No os dejéis disuadir de participar en
la Eucaristía dominical y ayudad
también a los demás a descubrirla.
Ciertamente, para que de ella emane
la alegría que necesitamos, debemos
aprender a comprenderla cada vez
más profundamente, debemos
aprender a amarla.
Comprometámonos a ello, ¡vale la
pena! Descubramos la íntima riqueza
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de la liturgia de la Iglesia y su
verdadera grandeza: no somos
nosotros los que hacemos fiesta para
nosotros, sino que es, en cambio, el
mismo Dios viviente el que prepara
una fiesta para nosotros. Con el amor
a la Eucaristía redescubriréis
también el sacramento de la
Reconciliación, en el cual la bondad
misericordiosa de Dios permite
siempre iniciar de nuevo nuestra
vida.

Quien ha descubierto a Cristo debe
llevar a otros hacia Él. Una gran
alegría no se puede guardar para
uno mismo. Es necesario
transmitirla. En numerosas partes
del mundo existe hoy un extraño
olvido de Dios. Parece que todo
puede funcionar del mismo modo sin
Él. Pero al mismo tiempo existe
también un sentimiento de
frustración, de insatisfacción de todo
y de todos. Dan ganas de exclamar:



¡No es posible que la vida sea así!
Verdaderamente no.

Podéis recobrar la experiencia
vibrante de la oración como diálogo
con Dios, del que sabemos que nos
ama y al que, a la vez, queremos
amar. Quisiera decir a todos
insistentemente: abrid vuestro
corazón a Dios, dejad sorprenderos
por Cristo. Dadle el «derecho a
hablaros» durante estos días. Abrid
las puertas de vuestra libertad a su
amor misericordioso. Presentad
vuestras alegrías y vuestras penas a
Cristo, dejando que Él ilumine con su
luz vuestra mente y acaricie con su
gracia vuestro corazón. En estos días
benditos de alegría y deseo de
compartir, haced la experiencia
liberadora de la Iglesia como lugar
de la misericordia y de la ternura de
Dios para con los hombres. En la
Iglesia y mediante la Iglesia llegaréis
a Cristo que os espera.



Más información:

"De los jóvenes dependen muchas
cosas grandes" , entrevista
concecida por monseñor Javier
Echevarría a la agencia de noticias
Zenit, en la que el prelado del Opus
Dei hace un balance de la Jornada
Mundial de la Juventud de Colonia.

Catequesis con el prelado del Opus
Dei en Colonia

* * *

3. JORNADA DE LAS FAMILIAS
VALENCIA: LA FAMILIA

La familia es una institución
intermedia entre el individuo y la
sociedad, y nada la puede suplir
totalmente. Ella misma se apoya
sobre todo en una profunda relación
interpersonal entre el esposo y la
esposa, sostenida por el afecto y
comprensión mutua. Para ello recibe
la abundante ayuda de Dios en el

https://opusdei.org/article/de-los-jovenes-dependen-muchas-cosas-grandes/
https://opusdei.org/article/de-los-jovenes-dependen-muchas-cosas-grandes/
https://opusdei.org/article/de-los-jovenes-dependen-muchas-cosas-grandes/
https://opusdei.org/article/de-los-jovenes-dependen-muchas-cosas-grandes/
https://opusdei.org/sec.php?s=145
https://opusdei.org/sec.php?s=145
https://opusdei.org/article/catequesis-con-el-prelado-del-opus-dei-en-colonia/
https://opusdei.org/article/catequesis-con-el-prelado-del-opus-dei-en-colonia/
https://opusdei.org/article/homilia-del-papa-en-la-misa-de-clausura-del-v-encuentro-mundial-de-las-familias/
https://opusdei.org/article/homilia-del-papa-en-la-misa-de-clausura-del-v-encuentro-mundial-de-las-familias/


sacramento del matrimonio, que
comporta verdadera vocación a la
santidad. Ojalá que los hijos
contemplen más los momentos de
armonía y afecto de los padres, que
no los de discordia o
distanciamiento, pues el amor entre
el padre y la madre ofrece a los hijos
una gran seguridad y les enseña la
belleza del amor fiel y duradero.

Junto con la transmisión de la fe y
del amor del Señor, una de las tareas
más grandes de la familia es la de
formar personas libres y
responsables. Por ello los padres han
de ir devolviendo a sus hijos la
libertad, de la cual durante algún
tiempo son tutores. Si éstos ven que
sus padres -y en general los adultos
que les rodean- viven la vida con
alegría y entusiasmo, incluso a pesar
de las dificultades, crecerá en ellos
más fácilmente ese gozo profundo de
vivir que les ayudará a superar con
acierto los posibles obstáculos y



contrariedades que conlleva la vida
humana.

Más información:

Vídeo del Encuentro Mundial de la
Familia en Valencia Galería
fotográfica del Encuentro Mundial
de la Familia en Valencia Vídeo de
la entrevista realizada por la
cadena Popular Televisión a Mons.
Javier Echevarría en su visita a
España con motivo del Encuentro
Mundial de la Familia Página
oficial del Encuentro Mundial de la
Familia en Valencia

* * *

4. DISCURSO EN LA UNIVERSIDAD
DELLA SAPIENZA: RAZÓN Y FE

Hoy, el peligro del mundo occidental
—por hablar sólo de éste— es que el
hombre, precisamente teniendo en
cuenta la grandeza de su saber y de
su poder, se rinda ante la cuestión de
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la verdad. Y eso significa al mismo
tiempo que la razón, al final, se
doblega ante la presión de los
intereses y ante el atractivo de la
utilidad, y se ve forzada a
reconocerla como criterio último (...).
Si la razón, celosa de su presunta
pureza, se hace sorda al gran
mensaje que le viene de la fe
cristiana y de su sabiduría, se seca
como un árbol cuyas raíces no
reciben ya las aguas que le dan vida.
Pierde la valentía por la verdad y así
no se hace más grande, sino más
pequeña. Eso, aplicado a nuestra
cultura europea, significa: si quiere
sólo construirse a sí misma sobre la
base del círculo de sus propias
argumentaciones y de lo que en el
momento la convence, y, preocupada
por su laicidad, se aleja de las raíces
de las que vive, entonces ya no se
hace más razonable y más pura, sino
que se descompone y se fragmenta.



¿Qué tiene que hacer o qué tiene que
decir el Papa en la universidad?
Seguramente no debe tratar de
imponer a otros de modo autoritario
la fe, que sólo puede ser donada en
libertad. Más allá de su ministerio de
Pastor en la Iglesia, y de acuerdo con
la naturaleza intrínseca de este
ministerio pastoral, tiene la misión
de mantener despierta la
sensibilidad por la verdad; invitar
una y otra vez a la razón a buscar la
verdad, a buscar el bien, a buscar a
Dios; y, en este camino, estimularla a
descubrir las útiles luces que han
surgido a lo largo de la historia de la
fe cristiana y a percibir así a
Jesucristo como la Luz que ilumina la
historia y ayuda a encontrar el
camino hacia el futuro.

* * *

5. SACRAMENTUM CARITATIS

La belleza de la liturgia es (...)
expresión eminente de la gloria de



Dios y, en cierto sentido, un asomarse
del Cielo sobre la tierra. El memorial
del sacrificio redentor lleva en sí
mismo los rasgos de aquel
resplandor de Jesús del cual nos han
dado testimonio Pedro, Santiago y
Juan cuando el Maestro, de camino
hacia Jerusalén, quiso transfigurarse
ante ellos (cf. Mc 9,2). La belleza, por
tanto, no es un elemento decorativo
de la acción litúrgica; es más bien un
elemento constitutivo, ya que es un
atributo de Dios mismo y de su
revelación. Conscientes de todo esto,
hemos de poner gran atención para
que la acción litúrgica resplandezca
según su propia naturaleza.

* * *

6. ENCICLICA DEUS CARITAS EST
Hemos creído en el amor de Dios : así
puede expresar el cristiano la opción
fundamental de su vida. No se
comienza a ser cristiano por una
decisión ética o una gran idea, sino



por el encuentro con un
acontecimiento, con una Persona,
que da un nuevo horizonte a la vida
y, con ello, una orientación decisiva.
(...) En un mundo en el cual a veces
se relaciona el nombre de Dios con la
venganza o incluso con la obligación
del odio y la violencia, éste es un
mensaje de gran actualidad y con un
significado muy concreto. Por eso, en
mi primera Encíclica deseo hablar
del amor, del cual Dios nos colma, y
que nosotros debemos comunicar a
los demás.

La historia de amor entre Dios y el
hombre consiste precisamente en
que esta comunión de voluntad crece
en la comunión del pensamiento y
del sentimiento, de modo que
nuestro querer y la voluntad de Dios
coinciden cada vez más: la voluntad
de Dios ya no es para mí algo extraño
que los mandamientos me imponen
desde fuera, sino que es mi propia
voluntad, habiendo experimentado



que Dios está más dentro de mí que
lo más íntimo mío. Crece entonces el
abandono en Dios y Dios es nuestra
alegría.

* * *

7. ENCICLICA SPES SALVI

Elemento distintivo de los cristianos
[es] el hecho de que ellos tienen un
futuro: no es que conozcan los
pormenores de lo que les espera,
pero saben que su vida, en conjunto,
no acaba en el vacío. Sólo cuando el
futuro es cierto como realidad
positiva, se hace llevadero también el
presente. De este modo, podemos
decir ahora: el cristianismo no era
solamente una « buena noticia », una
comunicación de contenidos
desconocidos hasta aquel momento.
En nuestro lenguaje se diría: el
mensaje cristiano no era sólo «
informativo », sino « performativo ».
Eso significa que el Evangelio no es
solamente una comunicación de
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cosas que se pueden saber, sino una
comunicación que comporta hechos
y cambia la vida. La puerta oscura
del tiempo, del futuro, ha sido
abierta de par en par. Quien tiene
esperanza vive de otra manera; se le
ha dado una vida nueva.

* * *

8. ENCICLICA CARITAS IN
VERITATE

Sólo con la caridad, iluminada por la
luz de la razón y de la fe , es posible
conseguir objetivos de desarrollo con
un carácter más humano y
humanizador. El compartir los
bienes y recursos, de lo que proviene
el auténtico desarrollo, no se asegura
sólo con el progreso técnico y con
meras relaciones de conveniencia,
sino con la fuerza del amor que
vence al mal con el bien (cf. Rm
12,21) y abre la conciencia del ser
humano a relaciones recíprocas de
libertad y de responsabilidad.
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* * *

9. VERONA: CULTURA Y
EDUCACIÓN

Una educación verdadera debe
suscitar la valentía de las decisiones
definitivas, que hoy se consideran un
vínculo que limita nuestra libertad,
pero que en realidad son
indispensables para crecer y
alcanzar algo grande en la vida,
especialmente para que madure el
amor en toda su belleza; por
consiguiente, para dar consistencia y
significado a nuestra libertad.

De esta solicitud por la persona
humana y su formación brotan
nuestros "no" a formas débiles y
desviadas de amor y a las
falsificaciones de la libertad, así
como a la reducción de la razón sólo
a lo que se puede calcular y
manipular. En realidad, estos "no"
son más bien "sí" al amor auténtico, a
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la realidad del hombre tal como ha
sido creado por Dios.

* * *

10. EEUU: CONVERSIÓN

San Pablo, como hemos escuchado en
la segunda lectura, habla de una
especie de oración que brota de las
profundidades de nuestros corazones
con suspiros que son demasiado
profundos para expresarlos con
palabras, con “gemidos” ( Rm 8,26)
inspirados por el Espíritu. Ésta es
una oración que anhela, en medio de
la tribulación, el cumplimiento de las
promesas de Dios. Es una plegaria de
esperanza inagotable, pero también
de paciente perseverancia y, a veces,
acompañada por el sufrimiento por
la verdad. A través de esta plegaria
participamos en el misterio de la
misma debilidad y sufrimiento de
Cristo, mientras confiamos
firmemente en la victoria de su Cruz.
Que la Iglesia en América, con esta

https://www.vatican.va/holy_father/benedict_xvi/homilies/2008/documents/hf_ben-xvi_hom_20080417_washington-stadium_sp.html


oración, emprenda cada vez más el
camino de la conversión y de la
fidelidad al Evangelio. Y que todos
los católicos experimenten el
consuelo de la esperanza y los dones
de la alegría y la fuerza infundidos
por el Espíritu.

Más información: Resumen de
todas las intervenciones de
Benedicto XVI en su viaje a Estados
Unidos

* * *

11. AFRICA: EL DOLOR

Ante la presencia de sufrimientos
atroces, nos sentimos desarmados y
no encontramos las palabras
adecuadas. Ante un hermano o
hermana sumido en el misterio de la
Cruz, el silencio respetuoso y
compasivo, nuestra presencia
apoyada por la oración, una mirada,
una sonrisa, pueden valer más que
tantos razonamientos. Un pequeño
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grupo de hombres y mujeres vivió
esta experiencia, entre ellos la Virgen
María y el Apóstol Juan, que
siguieron a Jesús hasta el culmen de
su sufrimiento en su pasión y muerte
en la cruz. Entre ellos, nos dice el
Evangelio, había un africano, Simón
de Cirene.

¿Acaso no puede decirse que todo
africano es de algún modo miembro
de la familia de Simón de Cirene?
Cada africano y cada uno que sufre,
ayudan a Cristo a llevar su Cruz y
ascienden con Él al Gólgota para
resucitar un día con Él. Al ver la
infamia que se le hace a Jesús,
contemplando su rostro en la Cruz y
reconociendo la atrocidad de su
dolor, podemos vislumbrar, por la fe,
el rostro radiante del Resucitado que
nos dice que el sufrimiento y la
enfermedad no tendrán la última
palabra en nuestra vida humana.

Más información:



Resumen de la visita que Benedicto
XVI ha realizado a África

. Esta noticia recoge las principales
imágenes y textos pronunciados por
el Santo Padre

* * *

12. FRANCIA: LLAMADA AL
SACERDOCIO

Permitidme hacer un llamamiento,
esperanzado en la fe y en la
generosidad de los jóvenes que se
plantean la cuestión de la vocación
religiosa o sacerdotal: ¡No tengáis
miedo! ¡No tengáis miedo de dar la
vida a Cristo! Nada sustituirá jamás
el ministerio de los sacerdotes en el
corazón de la Iglesia. Nada suplirá
una Misa por la salvación del mundo.
Queridos jóvenes o no tan jóvenes
que me escucháis, no dejéis sin
respuesta la llamada de Cristo.

Más información:
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Resumen de la visita de Benedicto
XVI a Francia

* * *

13. LOURDES: LA VIRGEN

María sale a nuestro encuentro como
la Madre, siempre disponible a las
necesidades de sus hijos. Mediante la
luz que brota de su rostro, se
trasparenta la misericordia de Dios.
Dejemos que su mirada nos acaricie
y nos diga que Dios nos ama y nunca
nos abandona. María nos recuerda
aquí que la oración, intensa y
humilde, confiada y perseverante
debe tener un puesto central en
nuestra vida cristiana. La oración es
indispensable para acoger la fuerza
de Cristo. “Quien reza no desperdicia
su tiempo, aunque todo haga pensar
en una situación de emergencia y
parezca impulsar sólo a la acción” ( 
Deus caritas est , n. 36). Dejarse
absorber por las actividades entraña
el riesgo de quitar de la plegaria su
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especificad cristiana y su verdadera
eficacia. En el Rosario, tan querido
para Bernadette y los peregrinos en
Lourdes, se concentra la profundidad
del mensaje evangélico. Nos
introduce en la contemplación del
rostro de Cristo. De esta oración de
los humildes podemos sacar copiosas
gracias.

* * *

14. AÑO SACERDOTAL

“ El Sacerdocio es el amor del corazón
de Jesús ”, repetía con frecuencia el
Santo Cura de Ars [2] . Esta
conmovedora expresión nos da pie
para reconocer con devoción y
admiración el inmenso don que
suponen los sacerdotes, no sólo para
la Iglesia, sino también para la
humanidad misma. Tengo presente a
todos los presbíteros que con
humildad repiten cada día las
palabras y los gestos de Cristo a los
fieles cristianos y al mundo entero,

https://www.vatican.va/holy_father/benedict_xvi/letters/2009/documents/hf_ben-xvi_let_20090616_anno-sacerdotale_sp.html#_ftn2


identificándose con sus
pensamientos, deseos y sentimientos,
así como con su estilo de vida. ¿Cómo
no destacar sus esfuerzos
apostólicos, su servicio infatigable y
oculto, su caridad que no excluye a
nadie? Y ¿qué decir de la fidelidad
entusiasta de tantos sacerdotes que, a
pesar de las dificultades e
incomprensiones, perseveran en su
vocación de “amigos de Cristo”,
llamados personalmente, elegidos y
enviados por Él?

Más información:

Especial con motivo del Año
Sacerdotal convocado por Benedicto
XVI (19.VI.2009-2010).

* * *

15. AÑO PAULINO

En un mundo en el que la mentira es
potente, la verdad se paga con el
sufrimiento. Quien quiere esquivar

https://opusdei.org/article/19-de-junio-de-2009-comienza-el-ano-sacerdotal/
https://opusdei.org/article/19-de-junio-de-2009-comienza-el-ano-sacerdotal/
https://opusdei.org/article/19-de-junio-de-2009-comienza-el-ano-sacerdotal/
https://www.zenit.org/article-27785?l=spanish


el sufrimiento, tenerlo alejado de sí,
tiene alejada la vida misma y su
grandeza; no puede ser servidor de la
verdad y así servidor de la de. No
hay amor sin sufrimiento, sin el
sufrimiento de la renuncia de sí
mismos, de la transformación y
purificación del yo por la verdadera
libertad. Allí donde no hay nada que
valga que por ello se sufra, también
la misma vida pierde su valor. La
eucaristía -el centro de nuestro ser
cristianos- se funda en el sacrificio de
Jesús por nosotros, ha nacido del
sufrimiento del amor que en la Cruz
encontró su culmen. Nosotros
vivimos de este amor que dona. Eso
nos da la valentía y la fuerza de
sufrir con Cristo y por él, de este
modo, sabiendo que justamente así
nuestra vida se hace grande, madura
y verdadera.

Más información:

Sección Año Paulino: vídeos y textos.

https://opusdei.org/ssec.php?a=4084


* * *

16. AUSTRALIA: CONVERSIÓN

El amor de Dios puede derramar su
fuerza sólo cuando le permitimos
cambiarnos por dentro. Debemos
permitirle penetrar en la dura costra
de nuestra indiferencia, de nuestro
cansancio espiritual, de nuestro ciego
conformismo con el espíritu de
nuestro tiempo. Sólo entonces
podemos permitirle encender
nuestra imaginación y modelar
nuestros deseos más profundos. Por
esto es tan importante la oración: la
plegaria cotidiana, la privada en la
quietud de nuestros corazones y ante
el Santísimo Sacramento, y la oración
litúrgica en el corazón de la Iglesia.

Más información:

35 mensajes del Papa en Sidney
Vídeo oficial de la Jornada Mundial
de la Juventud de Sidney

https://opusdei.org/article/35-mensajes-del-papa-en-sidney/
https://opusdei.org/article/julio-2008-con-el-papa-en-australia/
https://opusdei.org/article/julio-2008-con-el-papa-en-australia/


pdf | Documento generado
automáticamente desde https://

opusdei.org/es-co/article/lo-que-el-papa-
ha-regalado-al-mundo/ (19/04/2025)

https://opusdei.org/es-co/article/lo-que-el-papa-ha-regalado-al-mundo/
https://opusdei.org/es-co/article/lo-que-el-papa-ha-regalado-al-mundo/
https://opusdei.org/es-co/article/lo-que-el-papa-ha-regalado-al-mundo/

	Lo que el Papa ha regalado al mundo

